

## Quand on parle du « graphisme » ...

En général les activités graphiques sont de l'écriture

Soit pour apprendre les gestes graphiques nécessaires à l'apprentissage de l'écriture en CP

Soit pour écrire : des lettres, des mots, des phrases... En fonction du niveau.

Le prénom de l'enfant ou ceux des membres de sa famille sont de bonnes bases de départ pour travailler car cela a du sens et c'est motivant.

En maternelle le graphisme ne se fait pas dans un cahier avec des lignes (qui sont trop petites pour les enfants), mais en vivant les gestes avant de les exécuter grâce à une séance de motricité corporelle puis à des entraînements dans du sable, avec de la pâte à modeler pour enfin arriver sur des feuilles blanches format A3 puis A4 et en variant les outils (encre, peinture, feutres, crayons)

Les gestes sont grands en petite section et vont se réduire de plus en plus jusqu'en grande section où les élèves pourront écrire entre 2 lignes de 3cm environ lorsque leurs doigts auront acquis suffisamment d'habileté.

Vous allez dans les semaines à venir faire certaines activités dites graphiques avec vos enfants et comme vous l'aurez compris il faut être vigilant sur certains points :

- Certains élèves sont gauchers ou pour les plus petits certains n'ont pas encore choisi « leur main ». Il ne faut pas forcer. Il faut s'adapter.
- La tenue du scripteur si c'est un feutre ou un crayon est primordiale.

Voici la bonne tenue :

**Point de vigilance : difficulté à tenir le crayon**

« La prise du crayon avec trois doigts (pouce, index et majeur) se développe généralement de manière naturelle chez l'enfant. Si votre enfant n'a pas encore acquis cette habileté, vous pouvez l'aider en lui proposant de faire différentes activités de motricité fine, comme faire de la pâte à modeler, enfiler des perles à collier sur un fil et attacher les boutons de ses vêtements. »



◇ Pour s'entraîner : <https://www.ecritureparis.fr/pour-les-enseignants/articles/21-en-petite-section-vers-l-ecriture>

Si vous remarquez que votre enfant a des difficultés ou qu'il tient mal son « scripteur ». Voici une vidéo très efficace partagée par une ergothérapeute canadienne :

<https://www.youtube.com/watch?v=uYpuB2lL3ww>

Bon courage à tous !